



Groupe Europe Ecologie – Les Verts

Communiqué du 20 octobre 2011

La tartufferie écolo du Grenelle a assez duré!

« Entrons dans le monde d'après », celui que nous offrira le Grenelle de l'environnement, qualifié à l'époque de véritable « New Deal » Ecologique par le Président de la République. Cette révolution devait remettre la France des Lumières sur les chemins de l'Histoire et lui redonner la grandiloquence et la prestance qu'elle mérite!

4 ans plus tard, l'heure n'est pas à la fête, bien au contraire. Le bilan du Grenelle est attristant, inquiétant, à l'image du mandat présidentiel de N. Sarkozy.

Abscons, timoré, parfois incohérent, voire anti-écolo, le Grenelle de l'Environnement est un échec. Se targuer d'une réussite, c'est faire fi de la réalité, c'est de l'arrogance pure et simple!

« Une liste à la Prévert » pourrait être dressée, tant les renoncements et les compromissions sont multiples ; en voici quelques exemples :

En matière de transport tout d'abord :

Premier constat fracassant : alors que la part modale du fret ferroviaire aurait dû augmenter, elle diminue.

Deuxième réalité malheureuse : la construction de plus de 1000 km de réseaux routiers et auto-routiers supplémentaires, et la part belle faite à l'aérien, en témoigne la construction absurde de l'aéroport de Notre Dames des Landes.

Les écologistes doivent-ils se féliciter d'un tel bilan? Doivent-ils également applaudir un gouvernement qui cautionne éperdument un système fiscal complètement aberrant, favorisant l'utilisation sans fin du kérosène et du diesel? Un gouvernement qui repousse sans cesse la taxe poids lourds? Un président qui se fait désormais l'avocat des 44 tonnes, considérant que « plus ils sont gros, moins ils sont nombreux, moins on pollue »?

En matière d'agriculture ensuite :

On nous demande de nous contenter de quelques mesurettes, aussitôt mises en place, aussitôt considérées comme de vulgaires niches fiscales. Aucune mesure structurelle n'a été décidée, et bien sûr il n'est pas question pour la majorité présidentielle d'inciter à la réduction de l'utilisation des engrais et des produits phytosanitaires. Pas question non plus évidemment pour le gouvernement de développer l'agriculture bio, raisonnée, et de qualité!

Enfin, en guise de transition énergétique, et de réponse à la crise climatique, voilà ce que nous a proposé le Grenelle jusqu'à présent :

- L'abandon de la contribution énergie climat
- Les éoliennes terrestres considérées comme plus dangereuses qu'AZF, et le développement du photovoltaïque tué par la baisse du prix de rachat
- Un paquet cadeau bien ficelé pour les grands groupes industriels français désireux de s'engager dans le développement de l'éolien off-shore
- L'autorisation des gaz de schiste, 3 permis étant finalement annulés sous la pression des écologistes
- Et pour finir, la promesse de 2 centrales nucléaires EPR coûteuses, inefficaces, et dangereuses!

Conclusion, il n'y a vraiment pas de quoi fêter l'anniversaire du lancement du Grenelle Monsieur le Président!

Groupe des élus Europe Ecologie – Les Verts du Conseil Régional d'Auvergne.

<u>Contact</u>: <u>GroupeEE@cr-auvergne.fr</u>

Agnès Mollon, Présidente du Groupe : 06 18 63 76 76

Rémi Traversier, collaborateur du groupe EELV: 04 73 31 84 92